

# ATOSnews

- ❖ Sprunggelenk und Hüfte:  
Arthroskopie –  
Indikationen und  
Möglichkeiten
- ❖ Knorpelschutz im Knie:  
Meniskusersatz und  
Umstellungsosteotomie
- ❖ Implantate:  
Diagnostik bei  
Allergieverdacht
- ❖ Arthroseprävention:  
Meniskustransplantation  
Stand 2012



## NOTES & NEWS

### Reisestipendium der AFOR-Stiftung für PD Dr. Fritz Thorey

PD Dr. Fritz Thorey erhielt von der AFOR-Stiftung (Association for Orthopaedic Research) das begehrte Reisestipendium für den Bereich Hüft-Rekonstruktion und -Arthroskopie. Dieses Reisestipendium ermöglichte ihm einen Aufenthalt bei dem international hoch angesehenen Hüft-Arthroskopen Dr. Marc J. Philippon an der Steadman Clinic in Vail, Colorado/USA, um seine Erfahrungen auf dem Gebiet der Hüft-Arthroskopie zu erweitern und die Technik zu verfeinern. Dieses Stipendium erhalten nur klinisch und wissenschaftlich erfahrene Operateure, die damit Ihre bisherigen Erfahrungen in speziellen Operationstechniken noch vertiefen können.



PD Dr. F. Thorey,  
Dr. M. Philippon  
(von links)

## NOTES & NEWS

### Neue Praxis für Kinderendokrinologie und Kinderdiabetologie in der ATOS Klinik Heidelberg



Dr. med. Sabine Knauer-Fischer

Am 1. Oktober 2011 wurde die Praxis für Kinderendokrinologie und -Diabetologie von Frau Dr. Sabine Knauer-Fischer eröffnet. Die Praxis befindet sich im neuen ATOS-Carré Heidelberg. Hier werden Kinder und Jugendliche mit Hormonerkrankungen, Wachstumsstörungen und

Diabetes mellitus vom Säuglingsalter bis zum Übergang ins Erwachsenenalter betreut.

Frau Dr. med. Sabine Knauer-Fischer ist Fachärztin für Kinder- und Jugendmedizin mit der Zusatzweiterbildung Kinderendokrinologie und -Diabetologie sowie Diabetologin DDG.

Nach ihrem Studium in Heidelberg erfolgte die Facharztausbildung und eine anschließende langjährige Tätigkeit als wissenschaftliche Mitarbeiterin an der Universitäts-Kinderklinik in Essen. Seit mehr als 15 Jahren beschäftigt sich Frau Dr. Knauer-Fischer schwerpunktmäßig mit der Kinderendokrinologie und -Diabetologie. Von 2003 – 2006 leitete sie die endokrinologische Ambulanz der Universitäts-Kinderklinik in Düsseldorf und war anschließend bis 2011 in der Abteilung für pädiatrische Endokrinologie am Zen-

trum für Kinder- und Jugendmedizin der Universität Heidelberg tätig.

Frau Dr. Knauer-Fischer ist Mitglied in zahlreichen nationalen und internationalen Fachgesellschaften und verfügt über eine langjährige Erfahrung im Bereich der kindlichen Hormonerkrankungen.

Ihr Tätigkeitsgebiet umfasst die Diagnostik und Therapie des gesamten Spektrums kindlicher und jugendlicher Hormonerkrankungen einschließlich des Diabetes mellitus. Hierzu zählen insbesondere Erkrankungen der Schilddrüse, der Nebenschilddrüsen, der Nebennieren, der Hirnanhangdrüse, der Keimdrüsen, sowie Wachstums- und Pubertätsstörungen. In der Betreuung von Patienten mit Chromosomenanomalien, die mit endokrinologischen Störungen einhergehen (z.B. Ullrich-Turner-Syndrom, Klinefelter-Syndrom) besteht ebenfalls eine langjährige Erfahrung.